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3月12日 星期四 晴

每年的全国政协会议，一般都要安排三场大会发言。
“为什么我的眼里常含泪水，因为我对这土地爱得深沉。”一

名委员的发言以我国著名诗人艾青的名言开场，讲了信仰与作品
的关系。他说，作家有信仰，作品有希望，文化有力量，还有很长
的路要走。这是因为，文艺发展的现状令人担忧。

看看现实，的确如此。国内的一些演出市场，片面追求票房
和上座率。更有甚者，为了经济效益，用低俗冒充民俗，把庸俗当
做幽默，用恶搞取悦观众。归根到底，还是缺失信仰造成的。

作家在创作中一定要把信仰贯穿于作品中，让有信仰的
作 品 走 近 读 者 和 观 众 。 去年在京召开的文艺工作座谈
会上，习近平总书记希望广大文艺工作者要努力创作生产更
多传播当代中国价值观念、体现中华文化精神、反映中国人审美
追求，思想性、艺术性、观赏性有机统一的优秀作品。

“三月残花落更开，小檐日日燕飞来。子规夜半犹啼血，
不信东风唤不回。”只要我们的各级政府和官员有信仰，我们
的作家、艺术家有信仰，东风就一定会浩荡而来。

3月12日 星期四 晴

全国政协十二届三次会议明天就要闭幕了。今年我关
注的是发挥黄帝文化凝聚作用，打造全球华人拜祖圣地、中
华民族精神家园，并撰写了提案。

2006 年以来，河南持续高规格在黄帝故里新郑市
举办黄帝故里拜祖大典，在全球华人世界形成巨大共
鸣和反响。礼拜人文始祖黄帝是传承创新优秀传统文
化的需要，也是增强炎黄子孙的爱国情怀、维护祖国统
一的有益抓手，通过拜祖可以使全球华人相近、海峡两
岸更亲。

我建议，把新郑黄帝故里拜祖大典上升为国家层面举
办，每年农历三月初三举办。可以考虑由全国政协作为大
典主办单位，或由中央统战部牵头组成“拜祖”联席会统一
协调，河南省人民政府、河南省政协、国台办、全国台联、
中国侨联、中华炎黄文研究会联合承办。

这样才能使大典更具权威性和号召力、影响力，才能更
好打造中华民族精神家园，为实现中华民族伟大复兴中国
梦凝聚力量。

朱专兴
全国政协委员
郑州市政协副主席
市人民检察院副检察长

打造全球华人
拜祖圣地

赵剡水
全国人大代表
中国一拖集团
有限公司董事长

应将建设先进制
造业基地纳入
“十三五”规划

3月12日 星期四 晴

今天和代表们交流时，我提出河南要加快建设
先进制造业基地的建议。在中原经济区、郑州航空
港经济综合实验区上升为国家战略后，河南的制造
业发展步伐加快。去年，制造业规模以上主营业务
收入规模突破5万亿，总量居全国第五位。

我建议，国家将河南省建设先进制造业基地纳
入“十三五”发展规划，以便能在更高水平、更大平
台上，充分利用国际国内两个市场两种资源，抢抓
机遇，加快推进产业结构战略性调整，为先进制造
业发展做出更大贡献。

舒安娜
全国政协委员
郑州市人大常委会副主任
九三学社郑州市委主委

让有信仰的作品
走近读者和观众

两会日程过半

代表委员还有不少“干货”


